



Städt. Hauptschule Kamen

Städt. Gemeinschaftshauptschule

Kamen, den 11.02.2020

Die Städtische Hauptschule Kamen hat tagesaktuell 374 Schülerinnen und Schüler; davon sind 28 Goin Kinder, 46 werden inklusiv beschult (2 geistige Behinderung, 4 Sprache, 21 Lernen, 19 emotional/sozial). An der Schule arbeiten derzeit 31 Regelschullehrer, 3 Referendarinnen, 4 Sonderpädagogen, 1 Sozialpädagogin sowie 2 Berufseinstiegsbegleiter.

Beschult werden die SuS in derzeit 15 Klassen.

Mit dieser Zahl ist die Schule stark ausgelastet. Die Jahrgänge 8-10 laufen dreizügig; in den Jahrgängen 8 & 9 haben die Klassen durchschnittlich eine Stärke von 30, so dass hier in der Regel ein Aufnahmestopp besteht.

1. Inklusion

- Auch im kommenden Schuljahr wird die Hauptschule wieder Schülerinnen und Schüler des Gemeinsamen Lernens beschulen. Wir gehen davon aus, dies in 2 Eingangsklassen tun zu können.
- 2019 hat die Hauptschule Kamen zum 3. Mal (nach 2013 & 2016), den mit 1200 € dotierten Inklusionspreis des Kreises Unna gewonnen.
- Außerdem ist der Hauptschule nach entsprechender Ausschreibung durch die Bezirksregierung ein 3. Pädagogischer Tag bewilligt worden, der auch mit 1200 € finanziert wird
- → Themenschwerpunkt wird sein: Individuelle Förderung

2. Berufsorientierung

- Die Berufseinstiegsbegleitung an der Städt. Hauptschule ist für die nächsten 2 Jahre erst einmal gesichert. Wir haben weiterhin zwei Berufseinstiegsbegleiter, die in unserem Berufsorientierungsbüro die Schülerinnen und Schüler bei Praktika und Bewerbungen weiter unterstützen können. (Dank an das Engagement und die Unterstützung von Herrn Heitler und der SPD-Fraktion)
- Dank zahlreicher Kooperationen mit außerschulischen Partnern, steigt die Quote derer, die ein solides Praktikum und anschließend einen Ausbildungsvertrag erhalten weiter. Zuletzt erfolgte eine Kooperation mit dem „Haus am Koppelteich“; eine Kooperation mit der Sportschule Kaiserau bahnt sich an.

3. Qualitätsanalyse

- Im Nov. 2019 ist seitens der Bezirksregierung Arnsberg angekündigt worden, dass an der Hauptschule eine Qualitätsanalyse stattfinden wird. Ein Vorgespräch hat bereits stattgefunden. Innerhalb der nächsten 2 Jahre

wird eine Kommission die Schule besuchen und vor allem den Bereich der Unterrichtsentwicklung in den Blick nehmen.

4. Verschiedenes

- Das „Seifenprojekt“ läuft weiter! Auch in diesem Jahr ist unsere Seife wieder auf dem Kamener Wochenmarkt erhältlich.
- Außerdem prüft die Schülerfirma derzeit, ob sie einer Anfrage der Stadt nachkommen kann, die Seifenspender des Rathauses nachhaltig zu befüllen.
- Mit Beginn des Schuljahres 2019/20 wurde ein Schulsanitätsdienst gegründet. Geschulte Schülerinnen und Schüler kümmern sich während der Pause um erkrankte Mitschüler. Ausgebildet und unterstützt werden sie durch das DRK, mit welchem seit Jan. 2020 ein Kooperationsvertrag besteht.

Ziele der Städtischen Hauptschule

- Fortbildungen in den Bereichen: Ausbau der individuellen Förderung sowie kollegiale Beratung
- Vertiefende Konzeptarbeit in Vorbereitung auf die QA